www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 8 DE JUNIO DE 2015 | Año XL | Número 13.853 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

Rajoy busca un sustituto a Sáenz de Santamaría como portavoz

La vicepresidenta y Feijóo, favoritos para sustituir al líder del PP como candidato, según Metroscopia

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid** En un intento por activar al Gobierno y a su partido ante las elecciones generales de noviembre, Mariano Rajoy trabaja no solo en una remodelación de su Gabine-

Obama y Merkel hacen frente común contra Putin en el G-7

LUIS DONCEL, Elmau La primera sesión de la cumbre del G-7 que se celebra en el palacio bávaro de Elmau concluyó con el compromiso de las potencias mundiales de mantener la unidad contra Rusia. "Discutiremos sobre cómo parar la agresión rusa en Ucrania", dijo antes del encuentro el presidente de EE UU, Barack Obama, quien, junto a la anfitriona, Angela Merkel, acordó mantener las sanciones mientras el presidente Vladímir Putin incumpla el acuerdo de paz. Página 7

ADEMÁS



México vota en medio de la tensión

La jornada estuvo marcada por el boicoteo de los maestros de Oaxaca y de los padres de los 43 de Ayotzinapa. P5

Erdogan pierde la mayoría absoluta en Turquía P6

Deportes

La fiesta del Barça Especial Copa América te, sino en un relevo en los portavoces del Ejecutivo y del PP que dé un vuelco a su política de comunicación. La decisión supondría sustituir en su cargo al frente de la portavocía de La Moncloa a la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, cuestionada por varios ministros. Rajoy habría llegado a la conclusión de que tanto el Gobierno como la formación necesitan caras y perfiles nuevos y más jóvenes, además de impulsar una mayor coordinación entre ambos. Entre los nombres que se manejan figura el del ministro de Sanidad y exportavoz del Grupo Popular en el Congreso, Alfonso Alonso, que tiene buena relación con Santamaría y es conocedor del partido.

Rajoy busca con este movimiento afianzar al partido ante las generales de otoño, pero el 50% de sus votantes considera que el presidente no debería ser el candidato, según un sondeo de Metroscopia para EL PAÍS. Sáenz de Santamaría es quien se presenta como el relevo natural (67% de los apoyos), aunque el presidente de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, gana enteros y se coloca como el mejor valorado entre los líderes populares (-11, frente a Santamaría, con -21; Rajoy tiene un -52). El expresidente José María Aznar se sitúa en tercer lugar en cuanto a las preferencias de los votantes popu-PÁGINAS 15 Y 16



Felipe González es recibido en el aeropuerto de Caracas por Mitzy Capriles (derecha), esposa de Antonio Ledezma, y Antonieta Mendoza, madre de Leopoldo López. / MIGUEL GUTIÉRREZ (EFE)

La llegada de Felipe González arrincona al régimen chavista

El expresidente español se reúne con los abogados de los líderes opositores, mientras el oficialismo convoca protestas callejeras

JAVIER LAFUENTE / ALFREDO MEZA

El expresidente Felipe González no perdió tiempo y, al poco de aterrizar ayer en Caracas, se entrevistó con los abogados de los líde-

res opositores encarcelados Leo-

poldo López y Antonio Ledezma.

González ha asumido la asesoría de su defensa y tiene previsto asistir el miércoles a la vista de López. Su presencia ha provocado el rechazo del chavismo, inquieto por la atención internacional que suscita esta visita, que fue impedida hace 15 días. El Tribunal Supre-

mo emitió un comunicado rechazando "toda acción extranjera injerencista en asuntos judiciales", y varias protestas oficialistas escenificaron ese repudio. La agenda de González, escoltado por los servicios secretos y la Policía Bolivariana, no se conoce.

"Primero tenemos que entrar"

Relato del viaje de Bogotá a Caracas

FDITORIAL

A favor de Venezuela P10

idealista

LA MEMORIA TRAS EL FIN DE ETA (1)

La regeneración moral pendiente en Euskadi

JOSÉ LUIS BARBERÍA

Más de tres años y medio después del anuncio del abandono de la lucha armada por parte de ETA, la sociedad vasca respira aliviada ante la retirada de la amenaza de la violencia, pero las convulsiones vividas, los prejuicios y los odios se mantienen. La banda terrorista ha dejado el solar vasco embarrado moralmente y no se regenerará hasta que la memoria colectiva se asiente en un rela-

to honesto y justo. "Esa batalla es el termómetro que medirá lo definitivo de la derrota de ETA", opina Javier Marrodán, autor de *Relatos de plomo. Historia del terrorismo en Navarra.*

EL PAÍS aborda en dos entregas la dificultad de la normalización política y social en Euskadi y los escollos que aún deben salvarse para superar las diferencias y alcanzar la reconciliación definitiva.

PAGINA 22